

ALLOCUTION DE M. LE PRESIDENT DE LA
REPUBLIQUE A L'OCCASION DE LA
REMISE DES LETTRES DE CREANCE DE
M. JACINTO CARLOS GIMBERNARD
PELLERANO, AMBASSADEUR DE LA
REPUBLIQUE DOMINICAINE EN FRANCE,
PALAIS DE L'ELYSEE, JEUDI 1ER
DECEMBRE 1977

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - DOMINICAINES ` MONSIEUR L'AMBASSADEUR, IL M'EST AGREABLE DE RECEVOIR LES LETTRES PAR LESQUELLES LE PRESIDENT BALAGUER VOUS ACCREDITE AUPRES DE MOI ET DE MON GOUVERNEMENT EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DE LA REPUBLIQUE DOMINICAINE. EN VOUS ACCUEILLANT A PARIS, NOUS VOUS FELICITONS DE RECEVOIR, NON SEULEMENT L'ENVOYE D'UN PAYS AVEC LEQUEL NOUS ENTRETENONS DES RELATIONS D'ESTIME ET D'AMITIE, MAIS AUSSI UN JOURNALISTE, UN ECRIVAIN ET UN ARTISTE DONT NOUS CONNAISSONS ET APPRECIONS LE TALENT. VOTRE NOMINATION, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, SOULIGNE L'IMPORTANCE QUE LE GOUVERNEMENT DOMINICAIN ACCORDE AU DEVELOPPEMENT DE LA COOPERATION CULTURELLE ENTRE NOS DEUX PAYS. JE TIENS, A CET EGARD, A REMERCIER LE PRESIDENT BALAGUER DE L'INTERET PERSONNEL QU'IL VEUT BIEN PORTER A CET ASPECT, A MES YEUX ESSENTIEL, DE NOS RELATIONS. SOUS SON IMPULSION, IL A ETE DECIDE QUE LA LANGUE FRANCAISE POURRAIT ETRE ETUDIEE DES LE DEBUT DE L'ENSEIGNEMENT SECONDAIRE. GRACE-A SA BIENVEILLANTE INTERVENTION, L'ALLIANCE FRANCAISE DISPOSE DE NOUVEAUX LOCAUX QU'IL A TENU A INAUGURER PERSONNELLEMENT, ET UNE "MAISON DE FRANCE" POURRA ETRE PROCHAINEMENT OUVERTE A SAINT-DOMINGUE ` FRANCOPHONIE ` . JE SUIS CONVAINCU QUE L'ACCORD CADRE DE COOPERATION CULTURELLE, SCIENTIFIQUE ET TECHNIQUE QUI A ETE SIGNE EN JANVIER DERNIER PERMETTRA LA REALISATION DE NOUVEAUX PROJETS

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - DOMINICAINES ` SUR-LE-PLAN POLITIQUE EGALEMENT, NOTRE DIALOGUE, FONDE SUR UN ATTACHEMENT COMMUN A LA PAIX, A LA JUSTICE ET A L'INDEPENDANCE NATIONALE, S'EST CONSIDERABLEMENT RENFORCE. LA VISITE A SAINT-DOMINGUE DE M. DESTREMAU, SECRETAIRE D'ETAT AUX AFFAIRES ETRANGERES, EN JANVIER 1976 ` DATE ` , PUIS CELLE DU CHANCELIER JIMENEZ A PARIS, EN JANVIER 1977, ONT MONTRE L'UTILITE D'ECHANGES DE VUE DE HAUT NIVEAU ENTRE NOS DEUX PAYS ET ONT CONFIRME LA SIMILITUDE DE NOS POSITIONS SUR LA PLUPART DES SUJETS D'INTERET COMMUN. C'EST POURQUOI J'AI DEMANDE A M. PONIATOWSKI DE SE RENDRE A SAINT-DOMINGUE ET DE FAIRE PART AU PRESIDENT BALAGUER DE NOTRE SOUHAIT DE VOIR SE RENFORCER ENCORE NOTRE CONCERTATION ET NOS RELATIONS. LA FRANCE, PRESENTE DE LONGUE DATE DANS LES CARAIBES PAR SES TROIS DEPARTEMENTS DES ANTILLES - GUYANE, MAIS QUE LES HASARDS DE L'HISTOIRE ONT LONGTEMPS ELOIGNEE DE LA REPUBLIQUE DOMINICAINE, ESTIME NOTAMMENT QUE POURRAIT SE DEVELOPPER ENTRE NOS DEUX PAYS UNE COOPERATION REGIONALE ACTIVE

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - DOMINICAINES ` C'EST DANS LE DOMAINE ECONOMIQUE QUE NOS ECHANGES SONT DEMEURES, JUSQU'A CE JOUR, LES MOINS DENSES. LE GOUVERNEMENT FRANCAIS, QUI SUIVIT AVEC SYMPATHIE LES PROGRES ECONOMIQUES PARTICULIEREMENT RAPIDES ACCOMPLIS PAR LE PEUPLE DOMINICAIN, SOUHAITE QUE LES ECHANGES COMMERCIAUX ENTRE NOS DEUX PAYS PARVIENNENT PROGRESSIVEMENT AU NIVEAU QUE LEUR PERMETTENT DESORMAIS D'ATTEINDRE TANT LE DEVELOPPEMENT INDUSTRIEL DE LA FRANCE QUE L'ESSOR DE LA REPUBLIQUE DOMINICAINE. SOYEZ ASSURE, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, DE MON APPUI ET DE CELUI DU GOUVERNEMENT FRANCAIS DANS L'ACCOMPLISSEMENT DE VOTRE MISSION AU SERVICE DE L'AMITIE FRANCO - DOMINICAINE. JE VOUS PRIE DE TRANSMETTRE AU PRESIDENT BALAGUER LES ASSURANCES DE MA TRES HAUTE CONSIDERATION, AUXQUELLES JE JOINS MES SOUHAITS DE PROSPERITE ET DE BONHEUR POUR LE PEUPLE DOMINICAIN

-\